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Alla C.A. 

Sindaco Roberto Lagalla 

Comune di Palermo 

Piazza Pretoria, 1 

90133 Palermo PA 

 

 

Oggetto: Denuncia sullo sfruttamento dei cavalli nelle carrozze turistiche e richiesta di revisione 

dell'ordinanza comunale. 

 

 

Egregio Sindaco Lagalla, 

 

mi rivolgo a Lei in quanto Presidente dell’Associazione Nazionale Animalisti Italiani, ma anche come 

cittadino italiano profondamente preoccupato per la situazione degli animali impiegati nelle carrozze 

turistiche a cavallo presenti nella città di Palermo. Negli ultimi tempi, è diventato sempre più evidente che 

il benessere di questi nobili animali è messo a repentaglio a causa delle condizioni di sfruttamento in cui 

sono costretti a “lavorare”. 

 

Il caldo estivo che affligge la città sembra aver avuto un impatto negativo anche sulla presenza degli 

stessi turisti, motivo per cui Lei ha giustamente emesso un'ordinanza volta a proteggere la salute dei 

cavalli. Riconosco l'importanza di stabilire regole e limiti per la circolazione delle carrozze a cavallo, 

soprattutto in situazioni di allerta rossa, al fine di evitare episodi di sofferenza e di crollo degli animali. 

Tuttavia, vorrei esprimere la mia profonda delusione riguardo ai limiti da Lei imposti e la necessità 

di una revisione dell'ordinanza. 

 

Mi preoccupa soprattutto il fatto che, in condizioni climatiche meno gravi, i cavalli siano ancora costretti 

a lavorare anche quando la temperatura è molto elevata. Se non c'è allerta, soltanto se la temperatura 

supera i 37°C i cavalli devono fermarsi tra le 13.00 e le 15.30. Un testo che non soddisfa gli animalisti, 

a maggior ragione considerando che la precedente amministrazione aveva fissato i 35°C come limite. 

L'assessore Pennino ha dichiarato che è stato chiesto un parere dei veterinari dell'Asp e che l'ordinanza 

prevede anche limitazioni ai carichi, alle ore di lavoro e obblighi alle pause all'ombra. Capisco che si sia 

consultato con adeguati professionisti, ma considerando il benessere degli animali, ritengo sia necessario 

adottare un approccio più rigoroso per garantire la loro sicurezza e salute. 

 

Sono certo che Lei e la Sua amministrazione vogliate adottare misure adeguate per proteggere la 

dignità e il benessere degli animali coinvolti in queste attività turistiche.  

Pertanto, mi permetto di suggerire alcune possibili azioni correttive: 

 

- Limitare la circolazione delle carrozze a cavallo solo durante le ore meno calde della giornata. Si 

sospenda l’attività tra le 12.00 e le 17.00 durante le allerte rosse, e tra le 13.00 e le 16 quando la 
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temperatura raggiunge i 35°C. Fermo restando che per gli Animalisti Italiani, come sosteniamo da 

oltre 25 anni, la totale abolizione delle carrozze a trazione animale resta la soluzione definitiva 

migliore per tutelare veramente e profondamente i fratelli Animali. 

- Introdurre controlli più rigorosi sulle condizioni di salute degli animali impiegati nelle carrozze 

turistiche, con visite veterinarie periodiche per assicurarsi che siano in buona salute e 

adeguatamente nutriti e idratati. 

- Promuovere la progressiva conversione delle licenze delle carrozze a cavallo in licenze per 

apetaxi, un'alternativa più sostenibile e rispettosa del benessere animale. 

- Considerare l'introduzione di nuove tecnologie e veicoli che permettano il trasporto turistico 

senza l'utilizzo di animali. 

 

Sono fiducioso che Lei prenderà seriamente in considerazione queste proposte e si adopererà per garantire 

una maggiore tutela degli animali coinvolti in queste attività turistiche. Palermo è una città ricca di storia 

e cultura, e sarebbe magnifico se potesse diventare un esempio di sensibilità e rispetto verso gli animali. 

 

Nell'auspicio di un'attenzione sempre maggiore al benessere degli animali, porgo distinti saluti. 

 

 

 

Roma, 20 luglio 2023 

 

Presidente Ass.ne Animalisti Italiani 
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